

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 784

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Martes 18 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Valau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltas, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia, y á la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer á las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
De 1.º al 31.º. 5'55
Repone á las 5'55

19

MIERCOLES
8. Magín m.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual. Por la tarde á las siete y cuarto, rosario en el altar provisional de la Asunción de María.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

SANTA CLARA

Continúa la novena al Purísimo Corazón de María, á las 6 y 1/2 con misa y despues ejercicios de la novena terminandose con los gozos.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7.

En la iglesia de esta advocación á las 3 y 3/4.

Voz del Pastor

(Conclusión)

En todo lo que se refiere á la salud eterna de nuestras almas, y á la felicidad temporal de los pueblos, á Él hemos de oír, pues Él es el representante de Jesucristo, que es el camino que conduce rectamente á la vida, es la verdad eterna que no padece cambios ni transformaciones, porque es inmutable, es la vida que mantiene á la sociedad y al individuo, y le hace marchar á la consecución de sus legítimos destinos. A Él hemos de oír, porque es la luz que Dios ha puesto en la Cátedra de Pedro, para que alumbrase al mundo de todos los tiempos, y le libre de las tinieblas que el paganismo antiguo esparció por toda la tierra, y el moderno se esfuerza en reproducir. En la Iglesia Católica varía la persona que ocupa el sitial Pontificio, pero no varía el maestro que enseña. Por eso el católico es

siempre y en todas partes el mismo, cree los mismos dogmas, practica los mismos mandamientos y recibe los mismos sacramentos.

Esta unidad de doctrina y de moral solo puede conservarse en la Iglesia Católica, porque solamente en ella hay un centro de unidad, porque no hay sino un Pastor Supremo al que obedecen todos los demás pastores y fieles que forman el pueblo cristiano. En torno de este centro hemos de agruparnos todos los que deseamos pertenecer al cuerpo místico de nuestro Señor Jesucristo, que es su Santa Iglesia. Mucho trabaja la impiedad por romper esta unión, y separar al pueblo fiel de su legítimo Pastor. Los impíos de nuestra época imitan á los soldados que rasgaron los vestidos de Jesús, mientras siembran por medio de la prensa y del micrófono la mala semilla destinada á producir la discordia, y á separar á los miembros de su cabeza. Nuestro Divino Redentor, atento siempre á la salud de los que redimió con su preciosa sangre, estableció sabiamente la Cátedra infalible de la verdad, sobre la que se asienta su Vicario para que volvámos á ella nuestros ojos y de ella recibamos las saludables enseñanzas. Preguntemos al Soberano Pontífice, y él responderá con acierto y calmará nuestras inquietudes, producidas por los avances de la impiedad.

En la actualidad se trata de dar la última batalla, el último asalto al baluarte de la religión. Sus enemigos se mueven con asombrosa actividad; se organiza con una docilidad digna de mejor causa, y ponen en juego todos los resortes que le sugiere la prudencia humana, y les presta el favor de los poderes temporales. Todo conspira contra la Santa Iglesia; los tiros se dirigen contra el Pontificado, porque saben que herido éste, el rebaño cristiano quedará muy debilitado y se dispersaría. Presunción temeraria y vana. El Pontificado descansa sobre la piedra inmóvil de Pedro, y nada será capaz de derribarlo. La palabra de Jesucristo que ha prometido su duración hasta la consumación de los siglos, no fallará, y el Pontificado vivirá para asistir á los funerales de todos sus enemigos.

Esta promesa, que tanto alienta y consuela, no ha de ser causa para que los católicos nos durmamos, y dejemos que avance la impiedad en su marcha funesta. Soldados de Cristo, debemos luchar por su gloria, defender los intereses de su Iglesia y mostrarnos decididos á sostener con todas nuestras fuerzas los intereses sagrados de la religión. Los que sean del Señor sigan á su Vicario, y deserten de los bandos que le persiguen. Es preciso romper alianzas con todos aquellos que no hacen profesión clara y expícita de católicos dóciles y humildes á la voz del Supremo Jerarca.

Nada de pactos ni de convenciones con aquellos que pretenden matrimonios de la verdad con el error, de libertad cristiana con la tiranía secta-

ria, de la perfección moral con el progreso y la civilización moderna. O de Cristo ó de Belial, ó de la Iglesia fundada por el Divino Salvador, ó de la Sinagoga de Satanás, ó del Pontífice que enseña la verdadera civilización ó de la revolución que lleva á todas partes el desorden y la perturbación. En la lucha entablada entre la autoridad del Papa y el libre pensamiento no cabe avenencia, hay que optar por seguir la ley Santa del Señor, ó abandonarse á los excesos de todas las concupiscencias. Si procuramos mantenernos unidos al centro de unidad representado por el Papa, venceremos, si de él nos apartamos, seremos arrollados por los torbellinos de la impiedad. No aguardemos nuevas y contrarias orientaciones que tracen diferentes maneras de cumplir nuestros deberes. El nuevo Pontífice nos enseña á lo mismo que sus predecesores de santa memoria, nos señalará las mismas sendas trazadas por la palabra de Jesucristo, porque no hay otras enseñanzas que puedan salvar la sociedad.

El Pontificado viene siendo desde su institución el faro luminoso que ha disipado las negras sombras del error, y ha esparcido rayos de luz que han alumbrado á todos los que han querido ver. Ha sido la casa levantada sobre el monte del Señor, donde las gentes han podido escuchar palabras de salud y de paz. Ha sido la fortaleza inexpugnable contra la cual se han estrellado los esfuerzos de sus enemigos, y donde ondean los estandartes gloriosos de la fe, rodeados de aquellos otros que cayeron vencidos y se replegaron al pie de sus muros. Todo poder humano pasará, en tanto que el Pontificado vivirá cñido de inmortales laureles, que predicán su estabilidad imperecedera. Más de una vez se anunció que el Pontificado moriría, y es lo cierto que no murió; antes bien, continúa su misión civilizadora para bien de los pueblos y de las naciones.

Pues bien, lo que ha sido hasta ahora será igualmente en los tiempos que han de venir. La palabra del Señor no envejece, ni hay poder que le resista. Verdad que corren días peligrosos, que la tempestad arrecia, que el oleaje de la impiedad sube con imponente audacia, pero no hay que temer. Jesucristo dice á los vientos que callen y callan; manda al mar que calme su arrogante furor, y al punto depone sus amenazas. El genio del mal renueva sus ataques contra la Cátedra de Pedro, pero ésta descansa sobre la piedra que no comoverán las iras del infierno. Busquemos hijos amados refugio en la nave que gobierna el Pontífice, y no temamos, pues en ella va Jesús. Esto, ha dicho, con vosotros hasta el fin del mundo. Y si Dios está con nosotros, ¿quién podrá con nosotros? pregunta el Apóstol. Ciertamente que nadie. Seamos fieles á nuestra vocación, dóciles á las enseñanzas del maestro infalible, no nos dejemos sorprender por el espíritu de novedad,

ni nos dejemos llevar de todo viento de doctrina y tengamos la seguridad que venceremos y llegaremos al puerto de salvación. Roguemos por nuestro Santísimo Padre, para que Dios le conserve muchos años, le conceda días prósperos en el gobierno de la Iglesia, le haga dichoso en la tierra y no le entregue en manos de sus enemigos. É pedirá también á Dios por nosotros, y fortalecidos con sus bendiciones, acabaremos los días de nuestra peregrinación en el temor santo del Señor, y mereceremos la vida eterna, que á todos os deseamos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Dada en nuestro palacio episcopal de Tortosa á 12 de Agosto de 1903.

PEDRO

Obispo de Tortosa.

Por mandato de S. E. I. el Obispo, mi Señor, Ramón Teadó, Canónigo, Secretario.

Vinaroz por el Papa

Confesamos ingenuamente que nunca hubiéramos imaginado que, en una ciudad donde todavía se siente la indignación producida por los sacrilegios atentados contra las placas del Corazón de Jesús, contra indefensos predicadores de la doctrina católica, contra los beneméritos Hermanos de las Escuelas Cristianas y otros cien atropellos ignominiosos, pudiera hacerse una manifestación tan sorprendente, magnánima y grandiosa cual ha resultado la llevada á cabo con motivo de la exaltación al Trono Pontificio de Pio X.

En las mismas calles donde un pueblo enloquecido arrancara furiosamente la efigie de Cristo, la rompiera, pisoteara y ensuciara con su rabiosa baba, se han visto colgaduras de todos los colores del arco iris, engalanadas las fronteras de las casas, formando caprichosas doseletes y variados decorados, y mientras en la iglesia parroquial, á los acordes de las cien trompetas del órgano, y de las variadas voces entonaban el Te Deum ante Dios Sacramentado con numerosa y escogida concurrencia, el pueblo presentaba el aspecto de un día extraordinario y de gala, no sin la sorpresa de algunos hijos del mismo Vinaroz que creen que en su pueblo se ha extinguido la sagrada llama de la fe.

Pero ¿cómo describir el espectáculo hermosísimo y fantástico que han dado los católicos de Vinaroz con tan nutritivísima y variada iluminación?

Los anales de esta ciudad no recuerdan iluminación más pintoresca, más caprichosa, más variada, más abundante y sorprendente. Las calles céntricas atestadas de gente de todas

clases admirando aquellas combinaciones de focos eléctricos, de faroles á la veneciana y de lamparas confundidas entre flores y ricos tapices de todos los colores.

Las fachadas de las casas de pobres y ricos hanse visto iluminadas hasta los tejados, y se puede decir que muchos miles de luces han sido la manifestación espontánea del pueblo católico elevada á Dios para desarmar su cólera contra un pueblo deicida que no en balde podía temblar esperando el castigo merecido como el reciente de la Martinica ó los de Sodoma y Gomorra.

La tormenta ha sido conjurada, la ira de Dios aplacada, la pena inducida, la multa condonada. Respiremos pues, y procuremos seguir por el camino emprendido, desagráviando á Dios, de nuestros grandes pecados.

Una nota que disgusta en extremo fué el proceder de algunos católicos bastante significados, aunque muy pocos por cierto. Y tanto mas de lamentar porque algunos de ellos son bastante asistentes á la adoración nocturna. En cambio personas de las que nada se esperaba dieron un ejemplo magnífico.

A un caballero que en desdichada hora se mostró muy partidario de Canalejas se le puede dispensar ya mucha parte del pecado, pues, ha lucido en este caso su fachada, distinguiéndose de un modo que fué la admiración por los vistosos adornos é iluminaciones. Sin duda habrá querido reparar aquel hecho y ciertamente mejor ocasión que esta no podía ofrecersele.

¿Y de nuestro Sr. Alcalde? Pues que debía haber respetado algo más el derecho de los católicos de Vinaroz. En su deseo de contentarlo todo hizo algunas planchas soberanas. Conocedor y convicto del derecho que nos asistía para significar algo más nuestro amor á la Iglesia, y aun más teniendo el aviso que tenía del Sr. Gobernador de la Provincia, estimamos que debió portarse de otro modo no reprimiendo nuestros justos entusiasmos; en fin día vendrá en que podamos añadir comentarios que ahora el tiempo nos priva de hacer. Plácemes pues á todos los que han contribuido á esta manifestación de fe en Vinaroz.

FELIPE.

17 Agosto.

Pronósticos del tiempo

Segunda quincena de Agosto

Martes 18 y Miercoles 19.—La de presión de Irlanda avanzará sobre el canal de la Mancha y mar del Norte y el mínimo del SO. de Portugal se correrá hacia los parajes de Argelia. Se producirán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península.

Viernes 21.—Se presentará en el Cantábrico un mínimo barométrico que ocasionará lluvias tempestuosas principalmente desde el NO, y N. hasta las regiones centrales.

Sábado 22.—Algunos restos del mínimo del Cantábrico quedarán en el N. E. y E. de España, por lo que se registrará alguna lluvia y tormenta desde el meridiano central de Mediterráneo.

Lunes 24 y Martes 25.—Un centro de bajas presiones se acercará al NO. de la Península, ocasionando algunas tormentas desde Galicia al centro.

Miércoles 26.—Cambiará la situa-

ción meteorológica porque se presentará entre Madera y Portugal una depresión de cierta intensidad, que producirá lluvias tempestuosas desde el SO al centro, con vientos del tercer cuadrante.

Jueves 27.—Se habrá bifurcado la depresión del Atlántico, sitiándose uno de sus núcleos hacia el O de Galicia y otro en el M.iterráneo, entre Argelia y Baleares. Lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de tercer cuadrante.

Viernes 28 y Sábado 29.—En el NO de Galicia y Mediterráneo superior quedarán elementos de perturbación atmosférica, que ocasionarán algunas lluvias desde el NO y N al centro, con vientos de entre SO y N. O.

SFEIJOOK.

14 Agosto 1903.

UN LIBREPENSADOR

En un hospital que no es necesario nombrar aquí, había un librepensador de cabeza tan dura y tan prevenido contra monjas y frailes, que no había quien le preparara á morir cristiana mente.

—¡H pocritas, embusteros!—gruñía para sí, recordando lo que había leído en periódicos impíos.

Cierta día en que se cansó de llenar de injurias á la monja que le asistía, entró en la sala á ver á los enfermos una señora de alta posición social.

Como en el hospital corriese la voz de que aquella señora era millonaria y pariente de la Hermana precisamente que había asistido al librepensador, éste se volvió á la monja y le dijo:

—Sor, ¿es cierto que esa señora es pariente de V?

—Es hermana mía—contestó la monja con la mayor naturalidad.

El enfermo se quedó pasmado y se metió la cabeza entre las sábanas.

Después la sacó hecho un mar de lágrimas.

—¡Sor! ¡Sor! ya puede usted mandar aunque sea una docena de frailes que quiero confesarme.

—Pero ¿qué es esto? hombre.

—¿Qué ha de ser? que una mujer como usted, que podía estar en su casa disfrutando de millones, y está aquí sufriendo insu tos míos, no puede engañarse ni engañarme.

NOTICIAS BREVES

Se ha incendiado el tranvía de Bilbao á Santurce, á consecuencia de la fusión de los hilos conductores.

Los pasajeros arrojáronse del tranvía, salvándose así de perecer abrasados.

—Un periódico de Berlín publica unas declaraciones hechas por el profesor Meger, en las cuales predice grandes cataclismos para fecha próxima, añadiendo que deben temerse grandes y desagradables sorpresas del Vesubio, vaticinando la próxima y violenta erupción del mismo.

—El ministro de Hacienda italiano ha ordenado que se exima de registro y del pago de impuestos el equipaje de Pí. X, que se le envía procedente de Venecia.

—La "Gaceta" ha publicado el decreto de indulto para los delitos cometidos con ocasión de las huelgas de obreros, acordado en uno de los últimos Consejos de ministros.

—En Coin disparósele un fusil á un guardia civil hirándole tan gravemente que falleció al poco rato.

—En Durango un muchacho se arrojó á la vía para recoger una boina, alcanzándole el tranvía que le dejó destrozado.

—En el pueblo de Beniza (Alicante) un padre arrojó al fuego á un hijo de seis años de edad que pereció en las llamas, quedando completamente carbonizado.

El padre, que ha sido detenido, está loco.

—De Berlín dicen que en aquella capital se han recibido desechos de Soffa, diciendo que ha sido volado con dinamita el puente de ferrocarril de Salónica.

Están interrumpidas todas las comunicaciones.

—Dice un colega de Barcelona que probablemente el cardenal-obispo de aquella diócesis no regresará de Roma tan pronto como se había dicho, y añade que el objeto que le retiene algunos días más en la ciudad eterna es el proceso de canonización del beato José Oriol, que quiere dejar lo más adelantado posible para que pueda realizarse pronto.

—Santos Dumont está preparando para el próximo Septiembre una serie de nuevas experiencias con su globo dirigible.

El nuevo aerostato que construye, tendrá una capacidad de 2 000 metros cúbicos y llevará tres barquillas que podrán contener cada una de ellas hasta cuatro pasajeros.

DE AMPOLLA

Sr. Director de EL EBRO

Distinguido amigo: Dada la animación y gran lucidez que han tenido las fiestas que en honra á la Virgen de la Asunción se han celebrado en esta playa, durante los días 15 y 16 del mes que cursa, por iniciativa de la colonia veraneante, me decidí á darles los honores de la reseña, proporcionando de esta suerte ocasión de recibir sus organizadores el placer público por el éxito de sus trabajos.

El día de la Virgen á las nueve de la mañana se celebró en esta iglesia el divino oficio siendo celebrante el Ilre. D. Antonio Rosillo, Dean de esa Catedral, asistido de los Rdos. Perez y Soler, cantándose una misa bajo la dirección inteligente de nuestro amigo Torres, por una improvisada música de capilla, compuesta por las señoritas Llorens, Pallarés, Montagut (María Teresa), Tallada (Carmen), Rocher y Llopis con los señores Llorens y Argilaga todos los cuales interpretaron magistralmente la partitura á tres voces del Maestro Espi, entonando varios solos en ella con gran afinación las señoritas Pallarés, Llorens y Montagut, así como el Sr. Argilaga con su sonora voz de barítono en un fervor á la Virgen del maestro Rigoberto Cortina. El orador sagrado D. Juan Perez, coadjutor de esta iglesia, subió al púlpito, presentándonos con gran unción evangélica á María como fuente de todo amor, probándonos con abundancia de argumentos que, como Madre del Verbo, se compendian en ella todos los afectos humanos. Acabada la misa entonóse el "Te Deum" de Ubeda en gracias á la exaltación al Pontificado del Cardenal Sarto, que fué cantado con no menos afinación por la misma capilla de música antes citada, termi-

nándose con el disparo de una estruendosa traca alrededor de la iglesia cuyas ensordecedoras detonaciones confundíanse con la alegría y animación de cuantos salíamos de la misa, satisfechos de la gran solemnidad que había tenido dicho acto religioso.

Varios han sido los festejos populares que se hicieron durante estos dos días, reinando en todos ellos el mayor orden, tanto durante el resto de la mañana y tarde del sábado que se corrió por esta barriada un torero produciendo gran animación y bullicio en el vecindario, como en las regatas y cuñas que se hicieron por la tarde del domingo durante las cuales veíanse numerosas familias de veraneantes en embarcaciones adornadas con gallardetes y banderas paseándose por el punto donde éstas tenían lugar.

Es digno de mencionarse de un modo especial, por el efecto fantástico que producía, la iluminación á la veneciana con que se adornaron las casas durante las dos noches, pues presentaba un conjunto luminoso esta playa que parecía uno encontrarse en ciertos momentos en la ciudad de los lagos, apareciendo cada una de ellas con su particularidad en su artística combinación de faroles, siendo de admirar entre ellas el anciano é histórico "Rafal", de los señores de Tallada, la moderna y espaciosa terraza de los señores de Pallarés así como las fachadas de los señores de Rubio, Mesures, Ribás, Mañá, todas ellas rivalizando en arte y gusto.

La noche del sábado á las diez, comenzó el disparo de fuegos artificiales, encargándose de esta fiesta la casa Margadés de Reus (A) Escala, cuya competencia pirotécnica nos acreditó presentándonos una serie de ruedas luminosas y demás efectos de luz que hubieran satisfecho al más exigente en esta materia, exhibiéndonos al final, como apoteosis, una de ellas caprichosamente combinada, en cuyo centro lefase: ¡Viva Pio XI! que fué calurosamente aplaudida por la muchedumbre apiñada en las avenidas de la playa en donde estos fuegos tuvieron lugar.

En ocasión de esto vimos congregados en la espaciosa terraza de la familia Pallarés, todo lo más selecto de la colonia, escusándonos por miedo á las omisiones á enumerar las familias, las cuales después de los fuegos prosiguieron la velada, disparándose cohetes y elevando globos de figura jocosa hasta bastante avanzada la noche que nos retiramos, llevando consigo todos grata impresión de la fiesta no desmentida, por lo animada, á las tantas fiestas veraniegas que recordamos haber asistido todos á tan distinguida casa.

No podía menos el "Rafal", que contiene en los anales de su historia veraniega tantos ratos de bullicio y de expansión, que presentar también su noche de solaz y pasatiempo, y en efecto la noche del domingo nos reunimos en él toda la colonia, produciéndonos gratísima impresión aquel histórico paraje por su extraordinaria iluminación artísticamente combinada, pareciéndonos con su animada y humorística tertulia, que nos encontrábamos en aquellas verbenas que nos presenta el arte escénico español, en donde parece que no ha de tener morada en ellas más que la alegría y el contento, recreándonos largas horas, aprovechando sin duda el poco tiempo que restaba de las fiestas que tocaban á su término.

Con lo reseñado, réstame tan solo consignar mi felicitación á la junta organizadora de tales festejos, con doble motivo si se atiende á que está en su propósito establecerlos anualmente, haciendo con ello que, al pro-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

pio tiempo que se dá honra á Dios con su culto, proporcionan con los festejos populares que sea más agradable la estancia en esta playa tortosina durante la época estival.

Anticipándole las gracias por el inserto de esta correspondencia, se despide de V. affmo. s. s. y amigo,

q. b. s. m.,

Un Terrafalista.

Ampolla 17 Agosto.

CRÓNICA

Sin fiestas no se van á quedar este año los tortosinos, aunque al Municipio se le haya ocurrido suprimir las oficiales de nuestra Patrona la Virgen de la Cinta.

Lo que ocurre en la calle de San Roque, es un indicio de lo que va á suceder aquí si el ejemplo cunde, que cundirá seguramente, y las demás calles echan su cuarto á espadas, ó mejor dicho, la casa por la ventana.

La calle de San Roque, que ha iniciado los festejos, lo ha hecho tan soberbia y gallardamente que, para su perar ó siquiera igualar los arreos de aquellos vecinos, será preciso acudir al antiguo repertorio de las clásicas fiestas callejeras que tanta fama alcanzaron en nuestra ciudad.

Ya se habla de los preparativos con que los vecinos de las principales calles y barriadas se disponen á subsanar la frialdad oficial.

Lo único que se ha conseguido suprimiendo las fiestas, ha sido impedir la afluencia de forasteros, perdiendo con ello el comercio un dinerito, que por lo demás los tortosinos la bailan solos.

Y tendremos fiestas para rato.

Ha llegado en el exprés, procedente de Valencia, el respetable Director General de la "Obra de Vocaciones Eclesiásticas", D. Manuel Domingo y Sol.

Dámole nuestra más sincera y cariñosa bienvenida.

Para mañana es esperado en Tarragona el nuevo Gobernador Civil de la provincia, Sr. Villarino.

La mayor parte de los labradores de esta comarca se lamentan de la gran sequía que se deja sentir. De continuar ésta sufrirán grave perjuicio los viñedos, redundando en notable detrimento de la próxima cosecha.

Se han abierto el cobro, en la habilitación de maestros de esta ciudad, de las nóminas correspondientes al mes de Julio.

Se verifica al propio tiempo el pago de parte de los atrasos correspondientes á anteriores trimestres.

Para firmar el justificante de revista de Comisaría del presente mes se interesa la comparencia ante esta Alcaldía del Artillero 2.º del 5.º Regimiento Montesa de Campaña Fernando Beltri Borrás que se halla en esta Ciudad con dos meses de licencia por enfermo.

El juez de primera instancia

saca á la venta en pública subasta unas fincas del término de Santa Bárbara propiedad de D. Juan Cid Queralt y Teresa Grasull.

Con objeto de revistar el armamento de la guardia civil de la Comandancia de Tarragona, en unión del coronel subinspector del 17 tercio D. José López de Solá, ha salido de Barcelona para Mora de Ebro, Tortosa, Reus y la citada capital, el capitán de artillería D. Enrique Cabri netty.

Al telegrama de los exportadores de fruta al Excmo. Sr. Ministro de Agricultura reclamando contra los abusos de las ferro viarias, ha contestado el Sr. Gasset en los siguientes términos:

"El Ministro de Agricultura.

Se ha dirigido una comunicación á la 2.ª división de ferro carriles para que transmita la petición de V. á la Compañía del Norte y dé cuenta á este ministerio de lo que aquella manifieste, informando á su vez."

Tenemos entendido que para el próximo curso escolar pasará á Zaragoza, con el fin de encargarse del Rectorado del Seminario, nuestro querido amigo el Operario Diocesano Rdo. D. Joaquín Garcá Girona, ilustrado Director de el "Correo Interior José fino."

De todas veras sentiremos la ausencia de tan excelente sacerdote que había, con su buen trato y recocidas virtudes, sabido granjarse muchas simpatías en nuestra ciudad.

La Congregación de San Luis Gonzaga y María Inmaculada de vecino arrabal del Jesús, celebrará el domingo próximo su solemne fiesta anual, cuyo programa publicaremos oportunamente.

Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

Regionales

Nos dicen de Godall que desde hace un mes hay en aquella población una epidemia que di zma á la infancia. Empezó por un sarampión benigno, pero luego se trocó en una afección eruptiva también, pero con granos como los de la viruela, que á los tres ó cuatro días producen la muerte. Los atacados son todo niños de 5 á 10 años, y dias ha habido en que se han repetido cuatro y cinco defunciones y el médico dia ha tenido de 300 visitas.

Una epidemia de esta naturaleza ha de estar ocasionada y sostenida por alguna causa local y es necesario que la Alcaldía de aquella población, así como el Sr. Gobernador civil, tomen las disposiciones oportunas para que se sanee dicho pueblo y concluya de una vez esa mortífera epidemia.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Masroig, dotada con el haber anual de 100 pesetas.

El plazo para solicitarla expira el 31 del corriente.

TELEGRAMAS

La salud del Silvela

El señor Dato recibe con frecuencia cartas del señor Silvela, y en la última decía que reconocido por los médicos, estos no encontraron nada alarmante, antes por el contrario, le manifestaron que le habían incluido entre los enfermos leves que hay en Alemania.

—Cree usted, preguntaron al señor Dato, que tiene a gún fundamento el rumor de que don Francisco piense abandonar la política activa?

—Me parece que no, contestó el señor Dato; muchos más cuando su padecimiento no tiene importancia.

Además, el señor Silvela vendrá á Madrid á mediados del mes que viene y su regreso es probable que esté relacionado con las próximas elecciones municipales.

Mitin femenino

El domingo próximo se verificará en los jardines del Buen Retiro un mitin organizado por la sociedad de mujeres obreras, pidiendo el cumplimiento de la ley reglamentando el trabajo de las mujeres y los niños.

Asistirán á la reunión muchas entidades de mujeres, y harán uso de la palabra oradores de ambos sexos.

Restitución

En un sobre cerrado ha sido remitida al Tesoro la cantidad de 3.750 pesetas por un sujeto cuyo nombre se desconoce.

Acompaña la cantidad devuelta una carta firmada con las iniciales A. R.

Dicha cantidad ha ingresado en el Tesoro, extendiéndose la carta de pago correspondiente con el número 48, cuyo justificante ha quedado en poder del ministro de Hacienda por si desea recogerlo el interesado, conservando el secreto.

Extranjero

Salisbury

Lord Salisbury sigue enfermo, y según noticias de Londres, es á gravísimo, habiendo pasado la última coche en medio de gran agitación.

Nuevo teléfono

Terminada la instalación telefónica establecida entre Sofia, capital de Bulgaria y Bucarest, capital de Rumania, será inaugurada la nueva línea por los soberanos de ambos países.

Los expulsados

Los frailes cartujos recientemente expulsados de Francia, se han instalado en el convento de Cambrón, que es el edificio religioso más hermoso que hay en Bélgica.

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Instituto de vacunación

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excmo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto centrico de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustin Pitarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Quiere ser V. Tenedor de libros?

Comprando un ejemplar del **Consultor Rápido Teórico-Práctico de la Contabilidad Mercantil** por Luis G. Borrás lo conseguirá. Única obra verdad para aprender por sí solo la **Teneduría de Libros**.

Precio 5 pesetas, en la Librería de Voltes

ANGEL, 7.—TORTOSA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterola, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 2, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. FAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que a central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hornos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolate.—Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y parológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tumores patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1.ª Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento en ensayo ó análisis.

2.ª Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto el uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa

3.ª Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1898. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

VINOS LEGITIMOS

DE

JEREZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

CATALUÑA

DE

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el emaciamento de la sangre, la anemia, y las irregularidades de la menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior
à todos los
ferruginosos

MATHEU

SIN

OLOR

NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

DISPONIBLE